



Conferencia Regional sobre Migración
Regional Conference on Migration



Comunicado Conjunto

Conferencia Regional sobre Migración (CRM) y la Conferencia Suramericana sobre Migraciones (CSM)

**V Reunión Plenaria
Bogotá D.C. República de Colombia, 10 y 11 de octubre de
2024**

En la Ciudad de Bogotá, República de Colombia, los días 10 y 11 de octubre de 2024 se desarrolló la V Reunión Plenaria entre la Conferencia Regional sobre Migración (CRM) y la Conferencia Suramericana sobre Migraciones (CSM), en la que participaron representantes de 22 países de Norte América, Centroamérica, Suramérica y el Caribe. La reunión fue dirigida conjuntamente por Belice, como Presidencia Pro Tempore (PPT) de la CRM, y República de Colombia, como PPT del CSM.

Estos procesos consultivos sobre migraciones internacionales, de mayor trayectoria en el hemisferio, se establecen sobre el respeto fundamental de los derechos humanos de las personas migrantes y la comprensión de las diversas causas estructurales y multidimensionales que convergen en ambas regiones en las diferentes etapas del proceso migratorio. Las conferencias facilitan el diálogo entre los gobiernos, las organizaciones observadoras, la Red Regional de Organizaciones Civiles para las Migraciones (RROCM) e invitados especiales.

Los gobiernos de ambas conferencias, por medio de las PPTs de la República de Colombia y Belice, priorizaron temas de interés común, tales como gobernanza migratoria, flujos migratorios irregulares, documentos de viaje, alertas tempranas, regularización y vías legales para la integración socioeconómica, mecanismos de protección internacional, el retorno voluntario, digno y seguro y el combate a la Trata de Personas y el Tráfico Ilícito de Migrantes.

Asimismo, se discutieron y se analizaron temas clave como la migración, el medio ambiente, los potenciales impactos de los desastres naturales sobre la decisión de migrar, la disminución del costo de envío de las remesas, la asistencia y protección de connacionales en casos de ausencia de representación consular, así como las tendencias de los flujos migratorios en ambas regiones. Todo lo anterior, fue discutido en presencia y con la participación de la RROCM y organismos internacionales, quienes con su perspectiva y trabajo humanitario contribuyeron de manera sustantiva a la conversación.

Los participantes coincidieron en la adopción de distintas hojas de ruta que pueden ser implementadas en 2025, con el objeto de que esta V Reunión Plenaria promueva una cooperación multilateral con líneas de trabajo en favor de la protección de los derechos de las personas migrantes y los intereses de las comunidades de acogida, y pueda haber un seguimiento integral por cada una de las partes, con el apoyo de la capacidad técnica y financiera de los organismos internacionales participantes en el evento.



Conferencia Regional sobre Migración
Regional Conference on Migration



Asimismo, ambas conferencias reafirman su compromiso de reconocer las contribuciones que las poblaciones migrantes ofrecen para el desarrollo tanto de los países de origen, destino y retorno. En este sentido, se reitera la necesidad de promover el ejercicio integral de los derechos de las personas migrantes, así como su plena integración socioeconómica y cultural en todas las fases del ciclo migratorio conforme a la normativa interna de cada país.

Los Estados presentes coincidieron en continuar abordando la migración entre ambas conferencias, a través de reuniones de seguimiento entre los gobiernos que conforman las Troikas, con la intención de mantener un diálogo sustantivo y fluido entre ambos procesos consultivos.

Los países y las organizaciones participantes extienden su agradecimiento al Pueblo y el Gobierno de la República de Colombia por su hospitalidad y por los esfuerzos para realizar la V Reunión Plenaria de la CRM y la CSM. También expresan su aprecio a la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), al Gobierno de Canadá, a las secretarías de los respectivos procesos consultivos regionales y a los organismos observadores que han colaborado y apoyado este evento.